
令和４年度 第 2 回川崎市社会教育委員会議 教育文化会館専門部会摘録 

 

開催日時：令和４年９月２７日(金) 

１３時３０分～１５時００分 

開催場所：教育文化会館 第６・７会議室 

 

出席者：<委 員>山澤委員（部会長）、永野委員、権守委員、石井委員、野口委員、杉山委員、 

箕輪委員 

出席者：<事務局>宮舘館長、北村分館長、小島分館長、石田課長補佐、関口課長補佐、 

髙橋主任（記録) 

欠席者：<委 員>村社委員（副部会長） 

 

傍聴者：０名 

 

１ 開会 

 

２ 事務連絡 

   傍聴０名。欠席の委員１名。８名中７名の出席で過半数の出席があるため、本日の教育文

化会館専門部会は成立。川崎市社会教育委員会議規則第６条第６項による。配布資料の確認 

 

３ 館長あいさつ 

 

４ 議事 

（１） 教育文化会館、大師分館、田島分館の社会教育振興事業について 

関口課長補佐、北村分館長、小島分館長より説明 

山澤部会長）「不登校をみんなで考える」は参加者も多く、継続してより多くの人に

来てもらいたい内容である。 

永野委員）学校でも悩み、保護者も子どもも苦しんでいると感じている。教育委員会

側でも取り組んでいるが、市民自主企画事業として開催したことに大きな意義を感じ

る。 

山澤部会長）水引アートの金額について伺いたい。 

権守委員）水引も色々な色があり、水引以外でも準備する材料がある。制作する作品

は３０ｃｍ程の大きさで花瓶に飾れるようなものである。お祝い袋等に使う水引以外

にも色々な水引があることを知ってもらう機会としたい。 

山澤部会長）中々体験できない内容なので良いことだと思う。 

山澤部会長）「夏休みこどもイベント」は楽しそうな内容なので参加人数がもう少し

多くても良かったと感じる。 

北村分館長）参加人数が増えるように検討したい。 



小島分館長）10 年程続いていて、毎年の開催を地域の人も期待している。参加年齢層

は高く、毎回異なるテーマで同世代ならではの引き付けられる内容で人気がある。 

山澤部会長）毎年違う視点で実施しているであれば良いことである。 

 

（２） 研究テーマについての意見交換 

宮舘館長から１階フリースペースを活用した「キョウブンカフェ」の説明 

テーマは特に決めずフリートークで行う。誰もが気楽に来て、気楽に帰れる場として 

検証したい。 

     山澤部会長）入り口はわかり易くした方が良い。参加者へのアンケートはどうするの 

か。 

関口課長補佐）アンケート用紙は準備し、参加者には簡単に名前等を記載してもらう。

細かいルールは決めず、名札もつけてもつけなくても良いような形での実施を想定し

ている。 

箕輪委員）何席あるのか。 

関口課長補佐）現在の席数にテーブルを 1 つ加える。必要があればギャラリーも使う 

事は可能である。 

     箕輪委員）試行で１２月だけ実施するのか、継続するものなのか。 

関口課長補佐）今回は専門部会で意見をもらうために検証用に実施する。ただし、場 

所を探している団体がいれば、条件はあるが実施してもうことも考えている。 

箕輪委員）大師分館のカフェ養成講座は大師分館で実施するためのものか。 

北村分館長）自主的に実施してもらうための講座なので大師分館に限定していない。 

箕輪委員）養成講座に参加した人たちが教育文化会館で実施することも考えられるの

か。 

宮舘館長）その可能性もある。 

野口委員）今回は検証用なのでフリートークでも良いと思うが、ただ話すだけで人を

集めるには限界あると思われる。折り紙など何か実施すれば、人が集まりやすいと考

える。 

宮舘館長）今後、そのような内容での実施もあるかもしれない。 

関口課長補佐）今回はテーマを設けず、どのような人が参加するか検証したい。 

杉山委員）カフェだけでは集まりにくいのではないか。自分の興味のある何かがあっ

た方が参加しやすいと思われる。 

永野委員）宮前市民館では実施団体が目的を持って行っているようだが、今回はテー

マを決めずに行い、次回以降テーマを決めて行ってはどうか。 

山澤部会長）令和６年度中に出来る内容を考えるのか、移転先でも実施する方向性で

考えるのか。 

箕輪委員）夏休み時期の土曜日は家族で出かける機会も多く、平日の午前が参加しや

すいと思われる。 

山澤部会長）「東海林のり子さん講演会」は人気がある講演会だと思うが長く実施して

いるのか。 



宮舘館長）移転先での実施も考えているが、引き続き専門部会が実施するものではな

い。とりあえず１回実施して専門部会で検証したい。 

山澤部会長）今回は細かくルールを定めず実施し、「キョウブンカフェ」について色々

な角度から考えたい。 

 

（３）今後のスケジュールについて 

     宮舘館長）１２月に「キョウブンカフェ」を実施し、２月に市民自主学級・市民自主

企画事業の選考会と併せて専門部会を実施する。 

 

5 その他 次回の案内 

第３回・・・令和４年１２月１６日（金）１階フリースペース  

１３時３０分～１５時 ・「キョウブンカフェ」の開催 

      １５時～１５時３０分 ・意見交換及び検証 ・第４回の趣旨説明 

第４回・・・令和５年２月１９日（日）第４・５会議室 １３時～１６時３０分（予定）  

※第４回は、市民自主学級・市民自主企画事業の選考会を兼ねている。 

 

6 閉会 

 


